

pour la chasse, Il en faut grand nombre, ils les font ou au Poste, ou aux environs, et quand ils manquent de vivre ils en viennent chercher. 3° L'hyver tout entier est employé a la chasse, point de jours ou on n'aille sur le fond, c'est donc a même le magasin qu'ils vivent, c'est a dire qu'on leur fournit farine, en marquant leur depense, poids et bled d'inde, quelque fois vn morceau de lard, car pour assaisonner leur bouillie françois et sauvages n'usent gueres que d'huile de loup marin. 4° Le Poste de Tadoussac est L'abord de tous les autres postes. en allant et en venant on sy arrete et quelquefois lorsque lon compte sur dix personnes a nourrir, il s'en trouve vingt. 5° Lorsque le batiment arrive ce sont les sauvages que lon employe soit a decharger les vivres et marchandises, soit a charger les huiles et autres effets, Ils n'ont pour ce travail d'autre recompense que leur nourriture, et on est obligé de se servir deux surtout au lieu de l'hyvernement. Le moiillage y etant tres mauvais, et on ne s'aurait apporter trop de diligence pour expedier le batiment crainte de quelques coups de vent. Voila ce qui fait sa grande consommation du Poste de Tadoussac, et on cessera d'en etre surpris quand on fera attention a toutes ces raisons.

Je me suis laissé dire qu'on auoit envie d'abandonner la forge de Tadoussac, et que le projet etoit d'envoyer de Quebec des haches, tranches, et autres ustenciles propres de la traite. qu'on feroit venir a Quebec les fusils qui auroient besoin d'etre raccommodés &c &c. La moitié du projet peut avoir son effet, c'est a dire que quand aux ouvrages de la forge; on peut en fournir tellement le poste de Tadoussac qu'il puisse en donner aux autres postes selon les